

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Saint-Denis, le 3 mai 2024



L'Établissement français du sang et France Judo s'associent pour faire rayonner le don de sang

Alors que la France accueille cette année les Jeux Olympiques et Paralympiques, l'Établissement français du sang (EFS) et France Judo ont signé un partenariat pour promouvoir le don de sang à travers le sport.

L'EFS et France Judo (Fédération Française De Judo, Jujitsu, Kendo Et Disciplines Associées) ont signé une convention de partenariat le 2 mai 2024. **Il s'agit d'un rapprochement essentiel pour mobiliser durablement et attirer de nouveaux donneurs, alors que 10 000 dons de sang sont nécessaires chaque jour pour répondre aux besoins des patients.**

France Judo et l'EFS ont convenu ainsi de mener ensemble des actions de sensibilisation et de promotion du don de sang lors d'événements et compétitions judo sur tout le territoire. Des initiatives qui ont d'ailleurs été lancées avant même la signature de la convention, comme lors des championnats d'Europe à Montpellier et des Championnats de France Seniors à Caen en 2023, ou encore lors du Paris Grand Slam, qui s'est tenu à l'Accor Arena en février 2024.



Valorisation du don de sang lors des championnats d'Europe à Montpellier en novembre 2023

Ce partenariat est également l'occasion de valoriser le don de sang auprès de tous les publics qui gravitent autour du monde du judo : les ligues et les comités, les clubs, les licenciés, les Équipes de France, les salariés et partenaires de France Judo ou encore les amateurs de la discipline, qui se rendent aux événements et compétitions sur tout le territoire. Ce partenariat permet également de mobiliser les parents des judokas mais aussi les entraîneurs et éducateurs, souvent au contact des plus jeunes, que l'EFS souhaite sensibiliser le plus tôt possible.

Enfin, France Judo propose d'organiser en partenariat avec l'établissement des collectes de sang au sein de ses différents sites, compétitions ou événements, notamment lors des grands rendez-vous de la discipline qui attirent de nombreux participants.

« Nous sommes heureux d'honorer aujourd'hui ce rapprochement entre nos deux mondes, permis grâce à l'implication de l'un de nos collaborateurs, Directeur adjoint de la collecte et de la production au sein de l'EFS et judoka. Les valeurs du code moral du judo, que sont notamment l'amitié, le courage ou la sincérité riment aussi avec le don de sang, alors pourquoi ne pas les mêler ! », précise Frédéric Pacoud, Président de l'EFS.

« Le judo c'est l'entraide et la prospérité mutuelle ; quoi de plus généreux et honorable que de donner son sang ! Nous associer avec l'EFS afin de promouvoir son indispensable mission nous a donc paru être une évidence. Notre but est non seulement de sensibiliser un maximum de judokas au don de sang au cours des prochains mois, mais aussi de contribuer à l'organisation de collectes afin de sauver des vies » ajoute Stéphane Nomis, Président de France Judo.



Frédéric Pacoud, Président de l'EFS et Stéphane Nomis, Président de France Judo lors du Paris Grand Slam 2024
© Isabelle Geiger – France Judo.

Don de sang et sport : une équipe gagnante

Ce n'est pas la première fois que le monde du sport s'associe au don de sang. **Le sport est en effet un véritable fédérateur pour le don de sang et permet de mobiliser de nombreux donateurs, réunis par une même passion.** Plusieurs partenariats ont déjà vu le jour en la matière, comme avec la Fédération française de rugby ou bien la Fédération française de tennis.

Alors que la France se prépare à accueillir les Jeux Olympiques et Paralympiques de 2024, l'Établissement français du sang a par ailleurs lancé son marathon du don. Le marathon du don est rythmé par près d'une trentaine de collectes et plusieurs moments institutionnels, organisés dans plusieurs régions de France, en lien avec nos partenaires. L'objectif : battre un record de dons et permettre à chaque patient en attente d'une transfusion d'être soigné.

Bon à savoir : peut-on faire du sport et donner son sang ?

Que ce soit pour les sportifs de haut niveau ou les sportifs du dimanche, il n'existe aucune restriction pour s'adonner à sa passion et donner son sang ! La seule chose importante est de **se sentir en forme au moment de donner son sang.**

En revanche, pendant un délai de 24h après le don, il est conseillé d'éviter les activités physiques importantes et les activités pouvant exposer à une chute ou à un danger.

Et bien sûr, il faut toujours penser à bien s'hydrater avant et après le don.

Pour savoir où donner et prendre rendez-vous, consultez le site www.dondesang.efs.sante.fr ou l'appli « Don de sang ».

À propos de l'EFS

L'Établissement français du sang est le service public du sang en France.

Nous sommes 10 000 professionnels, médecins, infirmiers, biologistes, techniciens de laboratoire, pharmaciens, équipes de collecte, chercheurs, personnels administratifs... animés par une même conviction : **notre mission est vitale.**

Nous sommes présents tout au long de la chaîne du soin. Notre expertise en biologie médicale et de la greffe nous permet de diagnostiquer des maladies. Nous contribuons ensuite à soigner chaque année plus de 1 million de patients : ceux qui nécessitent une transfusion ou une greffe, en assurant la collecte de sang en France et en mettant à disposition les produits sanguins, tissus et cellules dont ils ont besoin. Nous capitalisons sur ces savoir-faire pour innover et développer des procédés et traitements médicaux qui bénéficieront au plus vite aux patients. Nous participons enfin à former des professionnels de santé en France et dans le monde, en leur transmettant notre connaissance aiguisée du sang.

Nous donnons au sang le pouvoir de soigner et sommes ainsi un acteur à la fois unique et essentiel du système de santé français.

À propos de France Judo

La Fédération Française de Judo, Jujitsu, Kendo et Disciplines Associées (FFJDA) est forte de 530 000 licenciés répartis dans 5 200 clubs affiliés. Elle comptabilise 60 médailles olympiques dont 16 titres ainsi que 171 médailles mondiales dont 57 titres. Le judo est à la fois un sport, un art martial, mais aussi une méthode éducative intellectuelle, physique et morale, basée sur les 8 valeurs de son Code Moral : la politesse, le courage, la sincérité, l'honneur, la modestie, le respect, le contrôle de soi et l'amitié.

Toute l'actualité de France Judo sur www.ffjudo.com

Contacts

Charley DUBOIS (EFS)
charley.dubois@efs.sante.fr
06 99 49 42 27

Fanny MARTINET (France Judo)
fanny.martinet@ffjudo.com
01 40 52 16 77